



## « Tétrás-Quiet' » fête ses 10 ans pour la quiétude du Tétrás-Lyre

En ce mois de février 2024, le Parc national du Mercantour marque les 10 ans de son programme phare "Tétrás-Quiet'", visant à préserver la tranquillité hivernale des tétras-lyres, oiseau emblématique de nos montagnes. Pour marquer cet anniversaire, une nouvelle et 10ème zone de quiétude vient d'être installée dans la Vallée de l'Ubaye, aux portes du vallon du Lauzanier.

Depuis l'hiver 2013-2014, le Parc s'engage ainsi dans la création de zones de quiétude hivernale pour le tétras-lyre, au sein même des domaines skiables ou en zone cœur du parc national. Les premières observations sont encourageantes, avec des résultats très positifs comme par exemple le quadruplement du nombre de tétras-lyres à Sanguinières dans la haute vallée du Var, secteur concerné par l'installation du premier dispositif Tétrás-Quiet'.



@J.Blanc

A cette occasion, une équipe constituée aussi bien d'agents du PNM que de bénévoles s'est mobilisée pour installer plus de 1000 mètres de cordage et près d'une centaine de fanions délimitant la nouvelle zone de protection de soixantehectares dans le Lauzanier.

Contact presse : Emmanuel GASTAUD  
Tél : +33 (0)6 84 47 73 59  
[emmanuel.gastaud@mercantour-parcnational.fr](mailto:emmanuel.gastaud@mercantour-parcnational.fr)

Parc national du Mercantour  
23 rue d'Italie - BP 1316 - 06006 Nice Cedex 1





@F.Breton / PNM

Le balisage mis en place permet ainsi aux randonneurs de profiter du site tout en évitant les principales zones d'hivernage de cet oiseau particulièrement sensible au dérangement.

Le Parc national du Mercantour tient à remercier les randonneurs, qu'ils soient en skis ou en raquettes, pour leur collaboration essentielle à la préservation de cette espèce en respectant cette nouvelle zone de quiétude. Nous espérons que cette nouvelle initiative contribuera à la préservation des effectifs de tétras-lyre.



@L.Martin Dhermont / PNM

### **En savoir plus sur le Tétrás-Lyre :**

Le tétras-lyre, aussi petit coq de bruyère, fréquente les zones montagneuses, mais également les pelouses et landes plus ou moins boisées. C'est une espèce qui affectionne les climats froids et qui recherche des territoires enneigés durant tout l'hiver. En France, après sa disparition récente des Ardennes, l'espèce n'est plus présente que dans les Alpes entre 1400 et 2300 mètres selon les régions. Au cœur de l'hiver, les tétras-lyres creusent des igloos dans lesquels ils passent la majeure partie de leur temps, bien à l'abri du froid et des prédateurs. Ils limitent leur activité au strict minimum, uniquement pour s'alimenter, généralement une heure à l'aube et une heure avant la



tombée de la nuit. Cet oiseau recherche des zones où la neige reste poudreuse pour pouvoir facilement creuser ses igloos. Or c'est aussi les zones les plus prisées des skieurs hors piste ! Si ces derniers passent trop près d'un igloo, le tétras-lyre va s'envoler dépensant beaucoup d'énergie et quittant la protection de sa cachette pour plusieurs heures durant lesquelles il sera exposé au froid et aux prédateurs. S'il est dérangé à plusieurs reprises, il pourra quitter définitivement une zone très favorable à son hivernage.

### **Autres Zones "Tétras-Quiet" dans le Parc national du Mercantour :**

<https://www.mercantour-parcnational.fr/fr/des-connaissances/le-patrimoine-naturel/la-quietude-de-la-faune-en-hiver/pour-aller-plus-loin-zoom>

### **À propos du Parc national du Mercantour :**

Le Parc national du Mercantour, situé dans les Alpes françaises, est un espace protégé unique, abritant une biodiversité remarquable et offrant des paysages d'une grande diversité. Engagé dans la préservation de cet environnement exceptionnel, le parc mène diverses actions pour la protection des espèces menacées, telles que le tétras-lyre, emblème des montagnes.

